

MARTES
22 DE MARZO
DE 2022

AÑO CVI TOMO II,
NO. 38.184
CIUDAD DE MÉXICO
52 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



IMAGINA EL SOUNDTRACK DE LA CIUDAD

Crear una identidad sonora fue lo que inspiró a Meme del Real, integrante de Café Tacvba, al musicalizar la serie *Amsterdam*.

Foto: Cortesía HBO Max

ADRENALINA

GOLEADOR SIN OFERTAS

Aunque puede jugar para las selecciones de México o Estados Unidos, ninguno llamó a Brandon Vázquez para su próximo encuentro.



Foto: Tomada de Twitter @Brvndovv

EXPRESIONES

TRANSFORMA DEMONIOS

En *La casa de Mango Street*, obra relanzada con una nueva traducción, Sandra Cisneros convirtió en luz la violencia de un barrio migrante. / 26



Foto: Cortesía Penguin Random House

COMUNIDAD



Foto: Tomada de Twitter @Bomberos_CDMX

GAS PROVOCA EXPLOSIÓN EN LA FES

Un estallido por acumulación de gas en la FES Zaragoza, de la UNAM, seguida de un incendio, dejó tres empleados heridos. Bomberos lograron sofocar las llamas. / 21

PRIMERA



Foto: David Solís

Cierran caseta por bloqueo de vía

La caseta de la autopista México-Cuernavaca dejó de operar debido a una manifestación que fue disuelta por elementos de la Guardia Nacional. Habitantes de la zona acusan que la violencia se ha incrementado en la zona. / 14

BOMBARDEO EN KIEV

Ataque a mall deja al menos 8 muertos



DPA, REUTERS Y AFP

KIEV.— Al menos ocho personas fallecieron durante el bombardeo a un centro comercial en el norte de Kiev, en el mayor ataque a la capital ucraniana desde el inicio de la invasión rusa, el pasado 24 de febrero.

Las víctimas portaban equipo militar, lo que sugirió que se trataba de soldados que probablemente estaban durmiendo allí cuando inició el bombardeo.

El ministerio de defensa ruso admitió la agresión, sin embargo, aseguró que se bombardeó un edificio vacío empleado como base para un vehículo lanzamisiles MLRS y para almacenar municiones y proyectiles autopropulsados.

GLOBAL | PÁGINA 22



Foto: AFP

El bombardeo al centro comercial causó un incendio.

GLOBAL

Rusia prohíbe redes "extremistas"

Un tribunal ruso vetó el uso de Facebook e Instagram, tras considerar que las plataformas de Meta permiten actividades contra el país y sus fuerzas armadas. / 23



Foto: Especial

LLAMA A RECUPERAR SISTEMA DE PAGOS

Para Alejandro Valenzuela, director general de Banco Azteca, que manos mexicanas retomen el control del sistema abonaría a la soberanía del país.

DINERO

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Federico Reyes Heróles 6
Lorena Rivera 13



Foto: Especial

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles acompañado por su esposa, la escritora Beatriz Gutiérrez Müller.

MISIÓN CUMPLIDA: SANDOVAL

El Aeropuerto Felipe Ángeles levanta el vuelo

ARRANCA OPERACIONES tras dos años y cinco meses de construcción; es la primera obra insignia de la actual administración entregada de forma oficial



POR DAVID VICENTEÑO Y ARTURO PÁRAMO

ZUMPANGO.— Con un vuelo de Aeroméxico con destino a Villahermosa, Tabasco, arrancó operaciones el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), tras dos años y cinco meses de construcción.

El Grupo de Ingenieros Militares entregó ayer las instalaciones a la empresa que las administrará, en una ceremonia realizada en la Sala de la Piedra del Sol del aeropuerto, la cual encabezaron el presidente Andrés Manuel López Obrador y el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval.

Con 20 vuelos iniciales, ocho de ellos comerciales, el AIFA se convirtió en la primera de las obras insignia del sexenio en ser entregada de manera oficial.

"Seguiremos contribuyendo a la seguridad, desarrollo y bienestar del país y de los mexicanos. Y, señor Presidente, como ya se mencionó, misión cumplida", afirmó el titular de la Sedena, orador principal del evento.

En tanto, el general Gustavo Ricardo Vallejo, responsable de la construcción, resaltó que se mantuvo un estricto apego al presupuesto original, de 74 mil 535 millones de pesos, por lo que no se empleó el excedente autorizado por Hacienda.

PRIMERA | PÁGINAS 6-8



Foto: Reuters

Así lucieron los usuarios de la nueva terminal aérea.



Foto: Quetzalli González

Un grupo de ingenieros militares estuvo a cargo de la construcción del nuevo aeropuerto.

SE MANTUVO EL PRESUPUESTO

La construcción del AIFA inició el 17 de octubre de 2019, bajo la responsabilidad del Cuerpo de Ingenieros del Ejército Mexicano. Ayer se entregó la primera fase de su construcción.

- 2 años cinco meses han sido dedicados a su edificación.
- 74 mil 305 millones de pesos es el presupuesto que se ha destinado a la obra.
- 162 mil empleos civiles creó la construcción del Aeropuerto Felipe Ángeles.
- 2 mil 487 hectáreas es la superficie total del nuevo aeropuerto.
- Se calcula una afluencia inicial de entre 19.5 y 20 millones de usuarios al año.
- De 85 a 90 millones de usuarios al año se espera que sea su afluencia en su máximo desarrollo.